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ERE LE VIGAN 

Méditation quotidienne 

Lundi 6 mai 2024 
 

 

 

 

Verset du jour (la Bible soulignée) : Lisons 1 Pierre 1.1-6 

(environ 64-65 après JC) 

1 Pierre, apôtre de Jésus-Christ, à ceux qui 

sont étrangers et dispersés dans le Pont, la 

Galatie, la Cappadoce, l’Asie et la Bithynie, 2 et 

qui sont élus selon la prescience de Dieu le Père, 

par la sanctification de l’Esprit, afin qu’ils 

deviennent obéissants, et qu’ils participent à 

l’aspersion du sang de Jésus-Christ : Que la 

grâce et la paix vous soient multipliées ! 

3 Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur 

Jésus-Christ, qui, selon sa grande miséricorde, 

nous a régénérés, pour une espérance vivante, 

par la résurrection de Jésus-Christ d’entre 

les morts, 4 pour un héritage qui ne peut ni se 

corrompre, ni se souiller, ni se flétrir ; il vous 

est réservé dans les cieux, 5 à vous qui, par la 

puissance de Dieu, êtes gardés par la foi pour 

le salut prêt à être révélé dans les derniers 

temps !  6 C’est là ce qui fait votre joie, quoique 

maintenant, puisqu’il le faut, vous soyez attristés 

pour un peu de temps par diverses épreuves. 
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Méditons afin de connaître Christ et de l’aimer en lui 

obéissant : 

« Une espérance vivante »1 
 

Nous serions surpris si nous, en tant qu’église, recevions 

une lettre adressée aux étrangers ! Une autre traduction 

dit : les immigrés. Nous avons des pensées très différentes 

à ce sujet à notre époque. C'est un mot politiquement 

chargé. Nous n'aimerions pas l'utiliser pour désigner les 

chrétiens ! 

C'est pourtant de cette manière que Pierre s’adresse à ses 

lecteurs. Il s'agit d'une lettre adressée à ceux qui étaient 

étrangers et dispersés dans le Pont, la Galatie, la Cappadoce, 

l'Asie et la Bithynie, des régions situées dans l'actuelle 

Turquie. Quand on entend le mot "dispersion", en grec 

« diaspora », on peut penser à la persécution des chrétiens 

qui a eu lieu peu de temps après l'apparition de la 

communauté chrétienne à Jérusalem. Après la lapidation et 

le martyre d'Étienne, les chrétiens s’enfuirent. Le livre des 

Actes des Apôtres indique qu'ils ont été "dispersés" dans le 

monde. De nouvelles communautés ont vu le jour un peu 

partout. On pouvait alors se sentir étranger. 

Il était probablement compliqué pour les chrétiens, en raison 

de leur nouvelle foi, d'établir des relations avec les gens 

autour d’eux. Ils étaient considérés comme des étrangers, 

des marginaux. Quiconque a dû fuir son entourage familier 

 
1 Méditation inspirée du travail de Focus sur Christ  
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et s'est retrouvé dans un entourage étrange où tout est 

différent, peut le comprendre. Une autre langue, une autre 

culture, d’autres coutumes. On se sent différent, pas à sa 

place, parfois même indésirable. Au temps des premiers 

chrétiens, la foi en Jésus, le crucifié, était également 

nouvelle et différente. Paul a dit que l’Évangile de Christ 

crucifié était une folie pour les Juifs et une pierre 

d’achoppement pour les Grecs. Les chrétiens étaient 

regardés d’une manière étrange et méfiante, notamment 

parce qu’ils possédaient des normes et des valeurs 

différentes, diamétralement opposées à la culture 

grecque et païenne dominante. Les lecteurs de la lettre 

de Pierre ont dû y faire face. 

C’est toujours d’actualité aujourd’hui. En tant que chrétiens, 

nous représentons de plus en plus une minorité. Dans notre 

société, il y a une méfiance à l’égard de l’Église, il n’y a pas 

beaucoup de compréhension et, en tant que chrétien, on peut 

aussi se sentir seul, comme un étranger. Ce n'est pas 

toujours facile, car nous voulons appartenir à un groupe, et 

entrer dans le partage avec nos amis, nos collègues. Pierre a 

certainement écrit cela avec une intention, en pensant au 

cadre de vie des chrétiens de cette époque. Mais nous 

devons également nous poser la question suivante : Pourquoi 

les chrétiens sont-ils des étrangers ? Les chrétiens sont des 

étrangers, non pas parce qu’ils ont déménagé dans un autre 

pays, mais parce qu’ils ont reçu une autre patrie par la foi en 

Christ.  
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C'est pourquoi je ne choisirais pas le mot « immigrants » 

dans la traduction, mais plutôt ce qu'il dit dans 1 Pierre 2 

verset 11 : des voyageurs sur la terre ou des gens de 

passage. De cette façon, on est étranger partout, même 

dans son propre pays. Les chrétiens appartiennent à Jésus 

et sont citoyens de son Royaume. Leur loyauté et même leur 

identité résident en Christ. Ils vivent sous son règne. C'est 

pourquoi le mot « gens de passage » est également 

attrayant. Une personne de passage ne reste à l’étranger 

que pour une courte période, temporairement et non pour 

toujours. On voyage vers une autre patrie. 

Pierre appelle les chrétiens non seulement des « 

étrangers », mais aussi des « élus », choisis et mis à 

part par Dieu le Père. Ils vivent du sang expiatoire du 

Christ et sont dirigés par le Saint-Esprit « afin qu'ils 

deviennent obéissants » (v 2) à Jésus-Christ et vivent dans 

son pardon. Littéralement, il est dit : « qu’ils participent à 

l’aspersion du sang du Christ ».  

Je pense que c'est la raison pour laquelle l'apôtre Pierre a 

commencé par remercier Dieu. On remarque chez lui la 

gratitude et la joie face à la grâce de Dieu. Il a également 

personnellement fait l’expérience que Dieu lui a fait grâce 

même s’il ne le méritait pas. Il était un disciple fidèle, mais il 

a aussi renié Jésus lorsqu'il eut peur. Il a dit : Je ne le 

connais pas. Pourtant, Jésus lui a pardonné. Pierre s'est 

repenti et a été autorisé à recommencer (à le suivre). 
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C'était comme s'il recommençait à vivre, s’il était né de 

nouveau.  

Les églises auxquelles Pierre écrit n'ont probablement pas 

connu de persécution directe. Les chrétiens n’ont pas été 

littéralement arrêtés pour comparaître devant le tribunal, 

mais ils ont dû faire face à diverses épreuves. Pierre utilise 

l'image de l'épreuve par le feu, la foi est éprouvée 

comme l'or. Il dit également qu'ils en sont attristés. En 

grec, cela signifie être blessé, ressentir la douleur, mais 

aussi s’inquiéter de quelque chose. On ne peut pas être à la 

fois citoyen du monde et citoyen du ciel, c'est 

contradictoire et souvent douloureux.  

 

Je crois que c'est l'essentiel de la lettre. Pierre est 

l'apôtre de l'espérance. Outre la foi et l’amour, l’espérance 

est le signe de la vie en Christ. L'espérance qui peut donner 

le sourire à travers les larmes dans toutes les situations. 

Selon Pierre, le nouveau départ, l’espérance, repose sur la 

résurrection de Jésus-Christ d’entre les morts. C’est la 

source de la vie du chrétien, de l’étranger élu, dans laquelle 

nous vivons et puisons notre force chaque jour. C'est une vie 

avec une perspective qui nous élève au-dessus des épreuves 

et des situations compliquées.  
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 Nous ne sommes pas seuls. Nous sommes en voyage avec 

beaucoup de personnes qui aiment aussi Jésus. Nous 

sommes en route, même à travers les épreuves, vers la 

gloire, le jour où Jésus reviendra. Ainsi, chaque jour de 

notre vie est vécu dans sa lumière et je suis sûr que cela 

ne passera pas inaperçu auprès des gens qui nous 

entourent ! 

Prions : 
Seigneur Jésus, comme tu as été souvent rejeté, je me sens 

souvent comme étrange et étranger dans ce monde qui ne 

sait pas d’où il vient (il t’a renié, toi, notre créateur) et il ne 

sait pas où il va (il n’a pas de véritable espérance).  

 Seigneur, je me sens souvent perdu dans ce monde mais tu 

es ma boussole et mon espérance, le rocher sur lequel je 

m’appuie et je fonde ma vie. Je ne serai jamais perdu dans 

les tempêtes de la vie, car tu es mon phare.  

-------------------------------- 

Adorons en chantant (4 mn) : 

JEM 391 Comme un phare : https://youtu.be/OB1WivMfIa0  / 
https://youtu.be/_x1cXKC6JR8 

 
------------------------- 

 

https://youtu.be/_x1cXKC6JR8

